

# DIARIO DEL COMERCIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DEMOCRATICO

ANEXOS DE SUSCRIPCION  
En toda España, 100 pesetas trimestre.  
En el extranjero, 150 pesetas trimestre.  
Pago adelantado  
Remitir a anunciantes a precios convencionales.

AÑO XVI

Tarragona Martes 8 de Febrero 1910

Redacción: CALLE DE AGUSTO, 28, 1.º, 1.  
Administración: CALLE FORTUNY, 4, IMPRENTA

NUM. 4578

"Société Anonyme Westinghouse"

Fábricas en el Havre y Sèorán (S. & O.)  
Capital 15.000.000 de francos

Domicilio social:

45, Rue de l' Arcade, París

Instalaciones completas de centrales eléctricas a vapor y gas hidráulicas. Ferrocarriles y tránsitos eléctricos. Turbinas, vapor y motores de gas sistema Westinghouse. Material eléctrico de todas clases, bombas y máquinas para usos industriales, agrícolas y mineros. Estudios de proyectos y puestos.

Representante en Tarragona y su provincia,  
R. Cañellas de Ochoa

## LAS CÉDULAS DE VECINDAD

Todo ciudadano español, para precisarse de serlo, ha de proveerse anualmente de su cédula de vecindad, el documento por excelencia para la identificación personal, según la teoría del legislador que las inventó, a pesar de lo cual, todos los españoles sabemos que no hay cosa más útil para dicha identificación, pues donde quiera que sea necesario verificarla, mira con irónica sonrisa al súbdito papel y dice: «¡Vale lo que representa el testimonio de otra persona que lo acredite!». Es este uno de tantos contrastados de lo que llamamos vida oficial, y acaso fácilmente remediable.

En un principio, las cédulas contenían una descripción del individuo; pero era cosa tan peregrina y candorosa aquello de: pelo negro, ojos idem, cara regular, barba regular, estatura regular...

¿Cómo diferenciar los garbanzos! Ahora la cédula de vecindad no consigue otra circunstancia personal que el nombre y apellidos del individuo. Pero quién los lleva escritos en la cara para testificar que aquélla cédula es la soya y no la de un prójimo?

Y como en nuestra sociedad la desconfianza es norma de conducta, que llega a invalidar los derechos más elementales y a dificultar el cumplimiento de los más sagrados deberes, el conflicto en que vivimos, sobre ese particular, es constante.

¿Cómo remediarlo?

La relación de un hecho por la maleja que de él se desprende, acaso sirva para señalar un camino.

El autor de estas líneas, al regresar del extranjero hace pocos meses, necesitó en Barcelona realizar en una casa de banca una pequeña operación de crédito. La identificación de la persona era indispensable y presenté mi cédula de vecindad.

La sonrisa y el movimiento de cabeza del empleado me hicieron caer en la cuenta de que estaba en mi patria y, por tanto que aquel papel, tan guardado y tan personal, no me servía para nada.

El empleado me preguntó si tenía kilométrico y le contesté negativamente.

Había rodado de mi cartera sobre la

mesa, al sacar yo la cédula, una tarjeta (una tessera) de libre entrada en los Museos y Monumentos de Italia, expedida a mi nombre por el ministerio de Bellas Artes de aquella nación. Se fijó en aquél pedazo de cartulina, el empleado y me dijo:

— Esto sirve. Júguese de mi asombro al ver que daba más fe de mi persona en mi patria un documento extranjero que el otro expedido y sellado por autoridades españolas.

Es que la tessera llevaba, como elemento más inmediato y práctico de identificación, lo que en el kilométrico quería hallar el empleado: mi retrato.

Realizóse sin dificultad la operación y no salió de la casa de banca pensando en que la cédula de vecindad dejaría de ser una fiección el día que ella fuese pegado el retrato de la persona.

Abi ya la idea. Veal quien puede si es bacedera.

Bien se alcanza que á las clases humildes no se les caritativo imponerles el gasto de un retrato sobre el valor de la cédula. Pero podía hacerse obligatorio ponerse en las cédulas desde las de menor precio, y conceder los mismos derechos de validez á todas las de clase inferior.

Por otra parte, se ha abaratado tanto el retrato, que acaso la satisfacción más dada de pegarle en la cédula sería el mejor colaborador del deseo de las autoridades de dar a tales documentos por ese sencillo medio una validez que hoy no tienen.

JOSÉ RAMÓN MELIDA.

## DE ÁFRICA

### El zoco de Benisicar

en Melilla. El zoco de Benisicar se vió hoy más concurrido que nunca, calculándose que asistieron más de dos mil personas. Los indígenas llevaron muchas cabezas de ganado lanar y bastante vacuno, efectuándose numerosas transacciones.

Con las formalidades de ritual los pregoneros dieron á conocer el nombre del kaid que actuará de juez en aquella región, bajo los auspicios de las autoridades españolas. Los moros que llevaban armas eran pocos, habiéndolas depositado en el lugar designado al efecto.

### Atropello

El ferrocarril de la compañía francesa atropelló á un soldado, fracturándole ambas piernas.

Durante la última noche fué agredida por los indígenas la guardia de la avanzada que guarneció la estación del ferrocarril español.

La guardia se defendió, resultando heridos dos soldados.

Cuando acudieron más fuerzas, habían ya huído los malhechores, los cuales se

proponían despojar á los centinelas de sus fusiles.

El general Muñoz Cobos ha ordenado á los moradores del poblado inmediato que averigüen los nombres de los agresores, comunicándoles, en caso contrario, con la imposición de una fuerte multa.

Hoy fueron taladas las chumberas existentes entre las vías española y francesa, que en aquel punto servían de guardia á los malhechores.

Aunque los indígenas han prometido averiguar los nombres de los agresores y comunicarlos al general Muñoz Cobos, dudase de qué lo hagan.

Los heridos han sido trasladados al hospital del Buen Acuerdo, s. A. I. —

### Elegada de fuerzas

Han llegado quinientos soldados, que se incorporarán á los cuerpos de la guarnición. Fueron recibidos por varias músicas y secciones de soldados veteranos. Confundidos con éstos marcharon á los cuarteles.

### El Carnaval

El Carnaval se ha visto muy desanimado, postuando dos comparsas que recaudan para las víctimas de la campaña.

Por la noche se celebran bailes.

### Eclipses de 1910

Mayo 9.—Eclipse total de sol, invisible en España. La totalidad recorre el Océano, al Sur de Australia.

Mayo 24.—Eclipse total de luna en parte visible en España, donde se podrá observar solamente al principio. Horas de las fases:

Primer contacto con la penumbra, 2 horas 33 minutos y 9 segundos.

Primer contacto con la sombra, 3 horas 46 minutos y 4 segundos.

Principio del eclipse total, 5 horas y 9 minutos.

Medio del eclipse, 5 horas, 34 minutos y 4 segundos.

Fin del eclipse total, 5 horas, 59 minutos y 7 segundos.

Último contacto con la sombra 7 horas, 22 minutos y 3 segundos.

Último contacto con la penumbra, 8 horas, 34 minutos y 8 segundos.

Noviembre 12.—Eclipse parcial de sol invisible en España. Valor de la máxima fase separante: 0.85.

Noviembre 16 y 17.—Eclipse total de luna visible en España. Horas de las fases:

Primer contacto con la penumbra, 21 horas, 46 minutos y seis segundos.

Primer contacto con la sombra 22 horas, 44 minutos.

Principio del eclipse total, 23 horas, 54 minutos y 9 segundos.

Medio eclipse, 20 minutos y 8 segundos.

Fin del eclipse total, 46 minutos y 8 segundos.

Último contacto con la sombra 1 hora, 57 minutos y 6 segundos.

Último contacto con la penumbra, 2 horas, 55 minutos.

### Alcance postal

Fiesta simpática Madrid 6.

En el teatro Real se ha verificado una fiesta altamente simpática.

Todas las localidades que de ordinario suelen estar ocupadas por personas muy serias, las ocupaban hoy niños pobres para que pudieran disfrutar de un espectáculo gratuito.

Se ha representado la ópera de Vives «Colomba», habiendo sido todos los actores muy aplaudidos.

### Fallecimientos

Ha fallecido en Madrid D. Mariano Carlos Solana, marqués de Montsolí.

Se había distinguido principalmente en estudios numismáticos y arqueológicos, realizando importantes trabajos.

También ha fallecido el diputado a Cortes por Ciudad Rodrigo D. Bernardo Sánchez Arjona, que estaba afiliado al partido liberal.

### Recompensas

Les ha sido concedida la cruz roja del Mérito Naval, pensionada, a los jefes, oficiales claves y marinera que prestaron su valioso servicio en la Mar Chica el día 6 de Septiembre, entrando en fuego y protegiendo el flanco efectivo del ejército, el impidiendo con su arrojo, el avance de las fuerzas enemigas.

También les han sido concedidas cruceñas del Mérito Naval, sin pension, al teniente coronel y capitán de infantería Srs. Fernando y Luque, al médico director de la ambulancia, s. a. i. y soldados de infantería, e igualmente les ha sido concedida la Cruz roja del Mérito Naval, a la plana Mayor de la Escuadra, á los comandantes de los buques «Carlos V», «Extremadura», «Princesa de Asturias», «Numancia», «General Concha», «Marín Alonso», «Pinzón», «Audaz», «Almirante Lobo» y «Osado», y á algunos oficiales, claves y marinera de las dotaciones de dichos buques.

### Testimonio de gratitud

A las doce de esta mañana han acudido al ministerio de Instrucción Pública las corporaciones de sordos-mudos y de ciegos, para dar un merecido testimonio de gratitud al Sr. Barruso por la creación del «Patronato Nacional de Sordos-Mudos, Ciegos y Anormales», del que tanto bien esperan los que entienden de estas cosas.

La concurrencia ha sido muy numerosa, figurando entre los asistentes al acto muchos maestros, escritores, médicos especialistas y respetables personalidades de la alta intelectualidad española, llamando singularmente la atención la muchedumbre de niños ciegos o mudos de los establecimientos de estos enseñanzas en Madrid, que con sus profesores constituyen la nota más simpática del acto.

El Sr. Barruso, profundamente conmovido, agradeció esta manifestación de simpatía, ofreciendo continuar la obra que había emprendido en favor de los ciegos, los mudos y los anormales españoles, que era un deber sagrado para el ministerio de Instrucción Pública de España, el cual, en este punto, se había dejado ganar por la acción privada.

Dijo que el gobierno, y especialmente su presidente, Sr. Moret, se preocupaba de esta obra de verdadero humanitarismo, y que con hechos, y no con palabras, estaba dispuesto a demostrarlo.

Entre los asistentes figuraban los miembros del nuevo Patronato, señores subsecretario del ministerio, López Niñez, Bejácano, Zozaya, Maestre, Pereira, Mata (D. Albina), Molina Gálvez (D. Amelia), Granell, doctor Pujol, Cánovas, Gayoso, Solsona, Arjona, Crespo Pino, Portales y otros muchos.

Asistieron también, ó se hicieron representar, las entidades siguientes: Asociación de

## DIARIOS OFICIALES

## BOLETIN OFICIAL

Sordo-Mudos de Madrid, Centro Instructivo y Protector de Ciegos, Colegio Nacional de las Escuelas Municipales Madrileñas de Sordo-Mudos y de Ciegos, Colegio de la Purísima Concepción para niñas sordo-mudas o ciegas, Patronato de Niñas Ciegas, Instituto Catalán de Sordo-Mudos, Patronato de Sordo-Mudos de Barcelona, Religiosas terciarias franciscanas de Valencia, Asociación de Socorros Mutuos entre Sordo-Mudos de Barcelona, Colegio consultorio de niños mentalmente deficientes, Asociación de Ciegos y Semiciegos de Barcelona, Colegio Castellonense de So do Mudos, Escuela de Ciegos de Alicante, Colegio de Sordo-Mudos y de Ciegos de Santiago, Patronato de Jóvenes abandonados de Madrid, Colegio de Sordo-Mudos y de Ciegos de Valencia, Sociedad de Ciegos de Santa Cecilia de la misma ciudad, Sociedad de Ciegos Valencianos, Asociación de la Enseñanza privada, maestros de las escuelas públicas, Colegio de Santa Catalina de los Donados y Colegio de la Purísima Concepción para niñas sordo-mudas o ciegas de Barcelona.

## Mejoría

Continúa adelantando en su mejoría la condesa de la Conquista.

## Balbina Valverde

El entierro de Balbina Valverde, efectuado hoy, ha sido una sentidísima manifestación de pésame, al que se han asociado muchos actores, literatos y amigos de la finada.

A las diez de la mañana se puso en marcha la fúnebre comitiva.

Del coche mortuorio pendían varias coronas de la familia, la empresa y artistas de La Ray y otras personas y entidades.

Presidieron el duelo los hijos políticos de la difunta, su nieto, su hermano, D. Emilio Sanchez Pastor, por la Sociedad de autores españoles, el Sr. Pacheco, por los actores, y un representante de la Congregación de Nuestra Señora de la Novena.

Al pasar el entierro frente al teatro Apolo, los artistas de este coliseo depositaron dos artísticas coronas sobre el féretro.

En el teatro Lara las actrices de la compañía arrojaron muchas flores sobre el coche mortuorio, y un sexteto tocó una marcha fúnebre.

También dedicaron dos coronas a la eminente actriz, y desde los balcones del Español se arrojó al paso del entierro una verdadera lluvia de flores.

Durante el trayecto, el público que presenciaba el paso del fúnebre cortejo pronunciaba frases sentidas de cariño a la memoria de Balbina Valverde.

El cadáver recibió cristiana sepultura en el cementerio de San Lorenzo.

## Los moros de la embajada

Ben-Uenza y demás moros que forman la embajada de Muley-Hafid han visitado otra vez el Observatorio, para ver el cometa Drake.

Ben-Uenza dio donosas explicaciones del significado que la aparición del cometa representaba.

## AUDIENCIA PROVINCIAL

## Señalamientos para mañana:

Causa procedente del Juzgado de Gandesa; delito, disparo; procesado, Feliciano Cluca; ponente, señor presidente; fiscal, Sr. Gil; defensor, Sr. Albaful; procurador, Sr. Peñarrubia; siete testigos.

Causa procedente del Juzgado de Reus; delito, hurto; procesado, Juan Aymerich; ponente, Sr. Saval; fiscal, Sr. Gil; defensor, señor Orovio; procurador, Sr. Serrano; tres testigos.

## MARITIMAS

## Movimiento del puerto

EMBARCACIONES LLEGADAS AYER.

Ninguna.

## DEPACHADAS

Para Londres y eso, v. liogles «Ara-

nas», con carga general.

Para Cetze, v. italiano «Mongibello», con vino.

Para Lisboa, v. l. «Lisboa» con vino.

## NOTAS DE LA LOCALIDAD

Copiamos de nuestro querido colega *Heraldo de Tarragona*:

## MENUDENCIAS

El nombramiento de Pereya para cabo de la Ronda de consumos, ha producido gran revuelo entre los concejales, que califican el hecho de verdadera alcaldada.

En la última sesión del Ayuntamiento debía tratarse del asunto; pero ya sea por no presidir el Sr. Valls ó por falta de decisión, nadie dijo esta boca es mía. Sin embargo parece que privadamente se delegó á algunos concejales para que se avistaran con el Sr. Valls y le significaran el disgusto de todos.

Creemos que se quedarán con el disgusto, pues aparte de que el señor Valls no es de los que se dejan imponer, tal nombramiento no es más que una consecuencia lógica de todo cuanto se ha venido haciendo, y si el señor Valls ha nombrado á Pereya es sencillamente por indicaciones del Sr. Guasch que en lo de sacar raja no es nunca corto ni perezoso.

Los concejales disgustados nos hacen el mismo efecto de aquel pagés que sembró cebada y después se daba á todos los diablos por que no resultaba trigo. Aquí tironando y vociferando contra un caciquismo que no existía, se ha dado el admirable caso de sembrar y cultivar la mejor semilla caciquista que existe en la provincia; y cuando esta semilla dá sus naturales frutos, esos buenos señores concejales, como el pagés de referencia, caen en la cuenta de que deben disgustarse! ¿Se ha visto inocencia más grande?

Otra consideración se nos ocurre de una lógica todavía más aplastante. El Sr. Pereya formó, cuando las elecciones, en las huestes dels bons tarraconens que querían moralizar la hasta ahora desconocida inmoralidad, que inventaron para impresionar á la gente. El Sr. Pereya trabajó por el bien de Tarragona como un héroe y todo el mundo pudo verle con la enseña patriótica en el pecho. Ganaron la batalla y ahora que se reparte el botín y que á Pereya le ha tocado un modesto sitio en la mesa del presupuesto, nacen los escrupulos... escrupulos de monja, pues si para escalar el Ayuntamiento y apoderarse de la menjadura, Pereya era un grande hombre, para disfrutar de ella también debería serlo, si hay formalidad en el mundo.

Resignense, pues, los señores concejales á estas impurezas de la realidad y tengan presente que el público, siempre bonachón, si bien critica de momento estos deslices acaba por soportarlos y á veces hasta los olvida, como ha ocurrido con nuestro apreciable colega en catolicismo *La Cruz*, que publicó, recomendó é hizo votar á los católicos, curas inclusive, á un excomulgado por la Iglesia y no han embalado las esferas, ni nadie se ha dado por enterado.

*Catalunya Nova* que ha elevado á la Alcaldía al ex-cacique máximo de Gandesa señor Valls, que ha hecho el caldo gordo á Marianao y Guasch, caciques de la peor especie y que ha contribuido poderosamente al actual estado de cosas, en que impera como rey absoluto dicho Marianao y su lugarteniente Guasch, se acuerda ahora de lo que hicieron *in illo tempore* los Valls, Torres, Orovi, Guasch, Marianao... y les dice que ahora no debe imperar el caciquismo en la Casa de la Villa!

Pobre *Catalunya Nova* más le valiera estar *duermes*, pues aquí todo el mundo sabe que, por imposición de Guasch, se dió la vara á Valls, el hermanito de D. Tomás de Gandesa,

y nadie ignora que, por imposición de Marianao, la Diputación provincial, que al decir del semanario catalanista «constituye la mayor de las vergüenzas catalanas», reeligió presidente á D. Auselmo Guasch por aquello de que «en la prebenda de qué viviría el hombre sin oficio, carrera ni beneficio?

No venga, pues, ahora *Catalunya Nova* con remolinos de monja y deje en paz á los vecinos de Cambrils, víctimas de nuevo del más feroz caciquismo, por imposición de los Marianao, Guasch y Valls, asesores del *Talla caps* y avengúense á sufrir los Pereyas, compinches del Marianao, el ex-consumero gros, hoy inspector de la Casa provincial de Beneficencia, en clase de apéndice.

*La Cruz*, que defendió la candidatura de los ateos y de los dióctores de la escuela laica de esta ciudad y que ha sido la más fiel aliada de los Marianao, Guasch y Valls por sus simpatías con el redactor que se dirigió la cuchara en cierto establecimiento valenciano, se calla ahora como un muerto al ver el resultado que dá el maudo de los Valls en el Ayuntamiento y de los Guasch en la Diputación provincial y abandona á los católicos de Cambrils á las iras del *Talla caps* y á los católicos tarraconenses á las fazañas de los Pereyas, Marianao y demás compinches del aludido redactor...

Y para ver tal situación, Balcells abrezo á Nougués, Masdeu y Redón. Esto no es verso pero es verdad.

Cortamos de *Catalunya Nova* los dos siguientes sustanciosos sueltos que no tienen desperdicio:

«L'alcalde ha fet una cosa mal feta y l'Ajuntament n'ha acordat un altre digne de tota sensura. Tarragona sensera ho dia, y nosaltres, que hem sigut y som els més férms defensors del Ajuntament, volém, extremerar y fer sentir el crit d'alarmà, per que's possa remei á lo sucesuit.

Creíem en la bona fe y per xò estém segurs d'esser atesos.

L'alcalde ha nomenat cabó de la ronda de consums a un home públicament desprestigiad, inú il per complir el delicat càrrec que se li confia: es precis cambiar el nomenclament. D. Manuel Valls compendrà, sens necessitat de gaires esforsos que «ls compromisos que té y tindrà l'agraciar, l'incapaciten pel desempenyo de son comès, que's tant més d'importància en quant va intimament ligat ab l'èxit de la supressió dels portals, reforma d'interès capitalissim per la ciutat.

Y si ho comprén axis, sens molestar-se, desfarà l'erro, car l'interès de la ciutat sobrepujarà al de partit. D'altre manera, Tarragona, que ha sabut treurer el caciquisme de la Casa Gran, sabria suprimirlo de nou.

Y ara lo del Ajuntament: per acort pres en la sessió última, s'han d'arrancar els hermosissims plàtanys del carrer de Torres Jordi.

Els arbres condemnats són els més frondosos, els més macos que tenim a Tarragona; dona guig véurels y 's volen arrencar!

Al istiu fan un passeig delicios, ab ombra y 's volen arrencar!

No, nosaltres poser serem els únics que cridaré, pro ho farém fort, porque tothom ens sentí; no volém que l'acort del Ajuntament se porti a realitat en contra de la cultura, fins del sentit comú de la ciutat, sens que s'esculti nostra protesta més energica.

Que 's Regidors s'enterin, que 's vagin a veure 's arbres hermosos y 's volen arrencar, oh, no!

Ja un' altre vegada, per conveniencies d'una quants señors que volien menjarse y apropiarse un metro de terreno que era de la ciutat, seu erranca en d'altres d'arbres, germans dels avui condemnats.

Pro llavors no hi havia *Catalunya Nova*. y a l'Ajuntament imperava l'caciquisme: are es altre cosa.

Els arbres no fan mal a ningú y fan bé y honran la ciutat: si algú té algún hort... Ets regidors que s'enterin, y 's arbres hermosos seguiren honrant y embellint la ciutat nostre.

Vergonya si l'acort no 's revoca á la primera sessió!

\* \* \*

«El poble de Cambrils ha rebut ab forsa desagrado l'acort pres per la Comissió provincial anulant les darreres eleccions municipals, que destronaren al antic cacic Macsim, héroe d'incontables processos, home de tota la confiança del gran cacic de Cambrils y Marqués de Marianao...»

Se ha constituido en Barcelona un «Centro de Naturales de Tarragona y su campo», del que daremos cuenta otro día publicando los nombres de los señores que forman las Juntas consultiva y directiva del mismo, cuyos, en la mayor parte, son de personas conocidas, hijos de esta población.

Hace breves días tuvo que salir para Mérida, el señor Comandante de Marina de esta provincia D. Miguel Pérez Moreno, a consecuencia de haber recibido por telégrafo, la triste noticia de hallarse su anciana y respetable señora madre gravemente enferma.

Deseamos á la enferma una rápida mejoría.

Se ha posesionado de su nuevo cargo el Inspector provincial de 1.ª enseñanza en Castellón, D. Federico Gómez.

## Champagne Mercedes

Gros premio en la Exposición Hispano-Brasileña de Zaragoza.

Ha sido ascendido á oficial segundo de la Administración de Hacienda de esta provincia nuestro apreciable amigo particular don Adolfo M. Ruiz oficial tercero de la propia dependencia.

Nuestra enhorabuena.

Esta noche como despedida de carnaval se celebrarán extraordinarios bailes de máscaras en las sociedades recreativas, «Ateneo Tarraconense», Ateneu de Tarragona y «Centro Federal».

En todos e los es de suponer que habrá animación y bullicio hasta la madrugada.

Ha sido trasladado á la Inspección de Hacienda de Zamora D. Mariano Cávet y Gil oficial segundo de esta Administración de Hacienda.

Terminados sus compromisos con la empresa del teatro Ateneo, ayer salieron para Barcelona la mayoría de los artistas que formaban la compañía que actuaba en el mismo.

Ha marchado á Madrid el gobernador civil Sr. Suárez Inclán, habiéndose encargado interinamente del mando de la provincia, el ilustre secretario Sr. Gómez Plaent.

Ha llegado á esta capital, nuestro distinguido paisano, el Excmo. señor teniente general D. Luis de Castellví.

Ha regresado á esta capital, terminada la licencia que disfrutaba, el director de la estación sanitaria de este puerto, D. Pedro Aguilera.

Hemos recibido el cuaderno núm. 54 de la preciosa obra de D. Alejandro Dumas (padre), «Mis memorias».

Agradecemos la atención.

Ha sido nombrado Caballero del collar de la Real y distinguida orden d. Carlos III nuestro respetabilísimo amigo el Excmo. Sr. don José Canalejas y Méndez.

Felicitamos con entusiasmo al ilustre presidente honorario de la «Tertulia Liberal Democrática».

El domingo último visitó varias sociedades recreativas en las que se celebraban bailes de máscaras, una nutrida Estudiantina formada por varios jóvenes y señoritas de esta capital interpretando á voces y con suma precisión varias escogidas piezas que la concurrencia aplaudió pródigamente.

La Delegación de Hacienda de la Provincia ha señalado para hoy los libramientos de pagos siguientes:

S. Depositorio Pagador, 1.874·15 pesetas.  
Industrial harinera de Reus, 2.358·51.

El estreñimiento, que tantas y tan graves enfermedades produce, se cura con el uso de los GRAINS DE VALS, purgantes, laxantes y depurativos. Dosis, uno ó dos granos al cenar. Venta en las farmacias.

DAPILATORIO VENUS, es el mejor preparado para destruir el vello; y para colorear las canas y dar vigor al cabello nada mejor que el AGUA REAL.

## Telégrafo y teléfono

Madrid 7.

## El asunto Macias

Se ha dicho hoy en algunos círculos que el Consejo Supremo de Guerra y Marina ha fallado la causa contra Macias, imponiendo á éste mayor pena que la acordada por el Consejo de guerra.

Se dice que ha sido condenado á seis años y cuatro meses de prisión.

## La misión á la Argentina

Parece acordado que sea el infante D. Fernando, y no el infante D. Carlos, quien represente á España en las fiestas del centenario de la independencia de la Argentina.

## El próximo Consejo.—El Sr. Moret

El miércoles por la tarde se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia.

El Sr. Moret, al recibir hoy á los periodistas, no nos ha dado ninguna noticia.

Dijo que el Rey estaba de cacería en Riofrío y que mañana asistirá á otra en Las Viñuelas.

Siguió diciendo que ignora la existencia del proyecto á que aluden algunos periódicos sobre el viaje de los Reyes á Sevilla.

Bolsa  
Exterior español 00·09.  
Acciones Norte, 366·00.  
Alicante, 424·00.  
Renta francesa 3 por 100, 00·00.  
Plata fina 00·00.

Bolsín  
Barcelona, 7.

Después cierre, corrió última hora:  
Interior fin mes, 86·50.  
Id. próx mo, 00·00.

Acciones Norte, 00·00.

Alicant, 94·75.

Orenses, 21·90.

Colonial, 00·00.

IMPRESA LLORENS Y CABRE

## APRENDIZ

Se necesita uno en la FOTOGRAFIA M. MARSAL.

Rambla Castellar, 38, principal.—TARRAGONA.

## STOMALIX

es la marca de fábrica del ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS, el mejor

## TÓNICO DIGESTIVO

que recetan los médicos para la curación de los desórdenes digestivos, ya sean producidos por excesos de comer y beber, abusos de toda clase, pasiones deprimentes, trabajo y preocupaciones constantes, etc..., aun cuando tengan una antigüedad de 30 años y hayan fracasado los demás medicamentos.

## CURA el DOLOR de

## ESTÓMAGO

acedias, aguas de boca, vómitos, indigestión, dispepsia, estreñimiento, diarreas y disenterias, mareo de mar, dilatación y úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloriduria y anemia y clorosis con dispepsia.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID  
Se remite por correo factita á quien lo pida

